

A PLACE STEEPED IN HISTORY

Owned by Émile Ollivier, Napoleon III's last head of government, this former Provençal bastide nestling in four hectares of parkland harbours the spirit of the Second Empire.

Bequeathed to the Conservatoire du Littoral in 1999 by Annette Troisier de Diaz, granddaughter of Émile Ollivier and creator of the "Les nuits du château de la Moutte" festival, the estate is listed as a Historic Monument and is managed by the town of Saint-Tropez.

Émile Ollivier was looking for a quiet spot, far from the hustle and bustle of Parisian life, and bought the property from the Martin de Roquebrune family, an old Tropezian family. Located between the Salins beach and Saint-Tropez, he wanted to make it a "family nest" for himself and his young wife, Blandine, daughter of the composer Franz Liszt.

An avid botanist, with the help of his father Démosthène and then his second wife, he also transformed the park into a lush, romantic oasis of many species.

It was in this soothing setting that he wrote his political testament: the Liberal Empire.

Another jewel in the crown of the Saint-Tropez region's rich heritage, the Château de la Moutte is a meeting place for the arts, history and literature.



OUVERTURE 7/7 | OPENING

Parc
Entrée libre
Tous les après-midis

Du 09/02 au 31/03 : 14h - 17h30
Du 01/04 au 17/07 • du 01/09 au 30/09 : 14h - 18h30

Du 01/10 au 01/11 : 14h - 17h30

Château
Du 09/02 au 31/03 • du 01/10 au 01/11 :

Visites guidées
14h15, 15h15, 16h15

Du 01/04 au 17/07
Du 01/09 au 30/09 :
Visites guidées
14h15, 15h15, 16h15, 17h15

Dernières entrées 30 minutes avant fermeture

Park
Free entrance
Every afternoon

From February 9th to March 31th :
2pm - 5.30pm

From April 1st to July 17th • from September 1st to September 30th :
2pm - 6.30pm

From October 1st to November 1st :
2pm - 5.30pm

Castle
From February 9th to March 31th • from October 1st to November 1st :
Guided tours at

2:15 pm, 3:15 pm, 4:15 pm
From April 1st to July 17th • from September 1st to September 30th :
Guided tours at
2:15pm, 3:15pm, 4:15pm, 5:15pm

Last entries 30 minutes before closing time

FERMETURE | CLOSED

01/05 • 17/05 • Du 18/07 au 31/08 (Fermé pendant la durée des festivals) • du 01/11 au 07/02/2027

Tarif : l'accès au site (parc + château est gratuit pour tous)
Fermeture exceptionnelle en cas de mauvaises conditions météorologiques.

01/05 • 17/05 • 18/07 - 31/08 (Closed during of festivals) • 01/11 - 07/02/2027

Prices : access to the site (park + castle is free)
Exceptional closure in case of bad weather.



Stationnement à l'extérieur du domaine



133 Chemin de la Moutte, 83990 Saint-Tropez
04 94 55 90 26

chateaudelamoutte@ville-sainttropez.fr



Conservatoire du littoral



Ne pas jeter sur la voie publique - Please do not litter.



SAINT-TROPEZ



Château de la Moutte
—
Domaine Émile Ollivier



ÉDITION 2026



UN LIEU CHARGÉ D'HISTOIRE

Propriété d'Émile Ollivier, dernier chef de gouvernement de Napoléon III, cette ancienne bastide provençale nichée au cœur d'un parc de quatre hectares abrite l'esprit du Second Empire.

Légué en 1999 au conservatoire du Littoral par Annette Troisier de Diaz, petite fille d'Émile Ollivier et créatrice du festival « Les nuits du château de la Moutte », le domaine inscrit au titre des Monuments historiques est géré par la Ville de Saint-Tropez.

Cherchant un lieu calme, loin du tumulte de la vie parisienne, Émile Ollivier rachète leur propriété à la vieille famille tropézienne, Martin de Roquebrune. Située entre la plage des Salins et Saint-Tropez, il désire en faire un « nid de famille » pour lui et sa jeune épouse, Blandine, fille du compositeur Franz Liszt.

Passionné de botanique, avec l'aide de son père Démosthène puis de sa seconde épouse, il transformera également le parc pour en faire une oasis romantique et luxuriante aux multiples essences.

C'est dans ce lieu apaisant qu'il écrira son testament politique : *L'Empire libéral*.

Autre joyau du riche patrimoine tropézien, le château de la Moutte est le lieu de rencontre des Arts, de l'Histoire et de la Littérature.

Emile Ollivier.

UN PATRIMOINE HISTORIQUE ET CULTUREL



La bibliothèque aux 4500 ouvrages est, avec le cabinet de travail d'Emile Ollivier, la pièce maîtresse du château.

Salle de lecture et de recherche, les bustes imposants de Molière, Napoléon, Lamartine, Socrate, Sénèque, Cicéron et Machiavel coiffent solennellement cette bibliothèque organisée selon le modèle de celles des notables du XIXe siècle.

Voltaire, Adolphe Thiers, Machiavel, entre autres, y côtoient des éditions originales dédiacées de la plume de Victor Hugo, Alfred de Vigny, Frédéric Mistral, Ivan Tourgueniev, ...

Le lieu est le reflet de son époque mais aussi de la pensée d'Emile Ollivier et de l'intérêt qu'il portait à ces hommes d'Art.

A HISTORICAL AND CULTURAL HERITAGE

The library with its 4,500 books is, along with Emile Ollivier's cabinet, the masterpiece of the mansion.

The imposing busts of Molière, Napoleon, Lamartine, Socrates, Seneca, Cicero and Machiavelli solemnly crown this library, which is organised according to the model in use among the notables of the 19th century.

Voltaire, Adolphe Thiers, Machiavelli, among others, are displayed alongside signed original editions by Victor Hugo, Alfred de Vigny, Frédéric Mistral, Ivan Tourgueniev, ...

The place is a reflection of its time but also of Emile Ollivier's thinking and his interest in these men of Art.
The library with its 4,500 books is, along with Emile Ollivier's cabinet, the masterpiece of the mansion.



UN LIEU DÉDIÉ AUX ARTS LES FESTIVALS LES NUITS DU CHÂTEAU DE LA MOUTTE 28 JUILLET – 13 AOÛT

Le château ouvre ses portes à des musiciens venus des quatre coins du monde.

Au programme, des concerts de musique classique, baroque et jazz, au clair de lune !



LES SCÈNES DU CHÂTEAU DE LA MOUTTE 20 – 26 JUILLET

Des spectacles et concerts en présence d'artistes renommés à découvrir dans le cadre magique et exceptionnel du château de la Moutte et sa palmeraie.



UN PATRIMOINE NATUREL

Sur un espace de 4 hectares remplaçant le terrain viticole originel, l'esthétique du jardin paysager s'impose, participant au récit du domaine. Passionné de botanique, Emile Ollivier transforme également le parc en y introduisant des espèces exotiques pour en faire une oasis luxuriante aux essences multiples.

Cet environnement préservé est dédié à la découverte des essences qui le composent.

LES ATELIERS

Des ateliers créatifs sont proposés tout au long de l'année en lien avec l'environnement, la musique, les arts plastiques.



ACCUEIL DES GROUPES ET MÉDIATION DU PRIMAIRE AU SECONDAIRE SUR RENDEZ-VOUS POSSIBILITÉ DE PIQUE-NIQUE SUR SITE



1^{er}/03 au 1^{er}/07 2026 | EXPOSITION TEMPORAIRE / TEMPORARY EXHIBITION
SE FAIRE ÉLIRE AU XIX^e SIÈCLE
Château de la Moutte

Château de la Moutte | EXPOSITION TEMPORAIRE / TEMPORARY EXHIBITION
GEORGE SAND : 150 ANS DE MODERNITÉ | 1^{er}/06 au 30/06 2026

1^{er}/10 au 1^{er}/11 2026 | EXPOSITION TEMPORAIRE / TEMPORARY EXHIBITION
LA MORT AU XIX^e SIÈCLE
Château de la Moutte